

**ACTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL N° 009/2017**

En Huépil, a 03 de Marzo de dos mil diez y siete, siendo las 08.30 horas, en la sala de sesiones de la Municipalidad de Tucapel, se ha constituido en sesión ordinaria el Concejo Municipal, bajo la presidencia del Alcalde **don Jaime Sergio Veloso Jara**, quien abre la sesión en nombre de Dios y la presencia de los Concejales Señoras y Señores: Jaime Henríquez Vega, Héctor Córdova Sabbah, Tania Villalobos Anabalón, Gonzalo Mardones Vidal y el ministro de Fe que autoriza, Secretario Municipal Sr. Cristian Mariano Osés Abuter.

Los Puntos a tratar en la presente sesión son los siguientes.

1. Aprobación Acta N°06 de sesión ordinaria del 01.02.2017
2. Lectura de correspondencia.
3. Cuenta Sr. Alcalde
4. Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones presupuestarias de Administraciones y Finanzas.
5. Solicitud de acuerdo para aprobar costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión.
6. Varios.

**2. Lectura de Correspondencia**

Se da lectura a correspondencia despachada.

- Alcalde a Oficial Registro Civil de Huépil, solicita certificado de antecedentes de las sig. Personas.
- Ordinario 221. Envío de cheques
- Ord. N°214 de Administrador municipal a Municipalidad de Hualpén.
- Ord. N° 213 de Administrador municipal a
- Ord. N° 212 Administrador Municipal a Municipalidad de Cabrero.
- Oficio Dideco N°211, de Alcalde municipalidad Tucapel a Director Regional de FOSIS.
- Oficio N°138, Respuesta a solicitud
- Oficio N° 181, de Municipalidad Tucapel a Presidente...
- Oficio N° 179

**3. Cuenta Sr. Alcalde**

- 6 de Febrero, escuela de salud Biobío, Audiencia con convenio oftalmológico
- Martes 7, reuniones con distintas organizaciones
- Miércoles 8, visita a centro Nuevas Temporeras.
- Jueves 9, reuniones en terrero, presentación de vereda calle Tucapel.
- Viernes 10, programa de verano 2017 dueñas de casa Chiloé
- Martes 14, reunión trimestral castaños 1 y 2
- Miércoles 15 Reunión con Alejandra Montero seremi desarrollo social.
- Jueves 16, Presentación a localidad de Polcura
  
- Viernes 17 directiva castaños 1 y castaños 2, reunión asamblea general de Tucapel.
- Sábado 18, Participación en Programa Chiloé
- 2 días de permiso
  
- Lunes 27, reunión con Empresa Monteverde, en la tarde reunión bomberos de localidad de Tucapel.
- Martes 28, reunión directora Regional JUNJI, sorteo 2da etapa torneo futbol verano
- Miércoles 29 reunión en GORE donde se firman proyectos para concretar calles de la comuna. Mismo día reunión con jefa nacional de superintendencia
  
- Jueves 2 de marzo, audiencias, a medio día reunión con SERVIU, asamblea general Castaños 1 y posteriormente Asamblea general castaños 2.

**4. Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones presupuestarias de Administración y Finanzas**

Señor Dueñas informa que este punto se ha eliminado por falta de antecedentes ante el concejo.

**5. Solicitud de acuerdo para aprobar costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión**

Mantención multicancha Villa Cordillera	800.000 anual
Cierre perimetral cementerio Trupán y Polcura.	500.000 anual
Construcción cierre multicancha los Copihues Huépil.	500.000 anual
Construcción sede social población La Esperanza Tucapel	500.000 anual
PMU construcción camarines estadio Huépil y Tucapel.	500.000 anual
Construcción camarines estadio Trupán y Polcura	
Construcción cierre perimetral estadio Huépil	500.000
	3.300.000

**Sr. Córdova;** consulta porque se hace el cierre del Estadio Huépil, a lo que se le responde que se debe a que ya cumplió su vida útil el cierre que tiene ahora, por diseño, altura y resistencia. Además comenta que se debe monitorear el uso de las multicanchas. Recalcando que esas gestiones son del año 2016, entonces le alegra que se siga con el compromiso de los concejales que vienen del periodo anterior.

**Sr. Mardones;** solicita hacer un plan de trabajo y concientización del uso de estos espacios públicos.

**Sr. Dueñas;** aclara que si bien es cierto que las ideas venían del mandato anterior, estos no tenían RS y que entre las órdenes de Don Jaime, esta sacar los fondos de todas estas propuestas.

**Sr. Dueñas;** insiste en que estas iniciativas existían de nombre pero no de realidad financiera. La meta que tienen es que todos estos RS estén al 30 de marzo.

**Sr. Mardones;** estos aportes que Ud. Indica de los tres millones trescientos, es como el aporte local hacia el fondo regional

**Sr. Dueñas;** es los costos de operación,

**Sr. Córdova;** dice que don Jaime tiene una capacidad de gestión muy fuerte y que se alegre las gestiones que se hacen por la comuna porque son adelantos para la comunidad.

**Sr. Dueñas;** insiste en que esto es un FNDR y estos para ser financiados deben tener su RS, esto no lo tuvieron, los insumos los tenemos pero esta es una parte de los proyectos, más nuevos proyectos, y la segunda parte de los proyectos que aún no la tenemos.

**Sr. Mardones;** Excelente, pero yo me refiero a lo otro.

**Sr. Córdova;** Reconoce que lo que dice el Sr. Dueñas es cierto, pero consulta sobre dos proyectos que aparecen y tienen RS y están aprobados, el Mejoramiento del Cementerio de Huépil y el mejoramiento del Balneario Municipal, ¿a eso solo le falta la transferencia, cierto?

**Sr. Dueñas;** Eso estamos prontamente a afirmar, yo me reuní con R. Daroch lo conversamos y estamos prontamente a firmar.

**Sr. Alcalde;** aclara que sin el ánimo de polemizar, el municipio en materia de FRIL no salió beneficiado con ningún proyecto el año pasado, las iniciativas que ese están haciendo si bien es cierto que existían, no tenían RS, por ejemplo el consultorio de Tucapel, estuvo 20 semanas paralizado, tampoco se gestionó, el RS de ese proyecto se consiguió hace una semana y luego se deben gestionar en el gobierno regional su financiamiento, cada etapa es muy compleja. Podemos darle el mérito a las intenciones, pero nos juzgan por las acciones.

**Sr Riquelme;** felicita al Señor Alcalde por las gestiones y buenas intenciones con las multicanchas y espacios para los beneficios del deporte.

**Sr. Mardones;** observa que se podría tener un cuidador permanente de los estadios.

**Sr. Córdova;** solicita conectar alumbrado de multicanchas a alumbrado público para que estas no queden sin iluminación, de este modo no se presten estos espacios públicos para malos usos.

Se aprueban los costos de mantención por acuerdo unánime.

**6. Varios**

**Sr. Alcalde,** da la palabra al **Sr. Henríquez.**

**Sr. Henríquez;** consulta por Oficio día 15 de febrero de 2017 por viático de conductores que se les adeuda de mayo 2016 a la fecha, quisiera saber que posibilidad hay de respuesta, además solicita respuesta clara por estudiaste vespertinos para el transporte de Los Ángeles a la comuna debido a que las clases ya comenzaron y hay preocupación de parte de ellos. También solicita una ayuda sicosocial para un joven de Tucapel por un tema de drogas, él quiere entrar en algún tratamiento, sería bueno que exista la posibilidad de poder aportar con este tipo de ayuda. Lo otro que se consultó en un concejo anterior es el pago de aseo y ornato de Altramuz, me gustaría saber si esos recursos llegaron, de ser así, ¿Cuándo serán pagados a los trabajadores?, también quisiera hacer el comentarios que el ludo móvil está en malas condiciones, se podría poner un poco de atención en el tema ya que es un servicio que se otorga a los niños con capacidades... También me gustaría pedir por el mejoramiento de los

caminos rurales, sé que no corresponde cien por ciento a la municipalidad, depende también de la global, empresa Bosco, la cual no está cumpliendo con los objetivos en el sentido de mejorar el camino, yo he recorrido la comuna y lamentablemente los caminos están deplorables, no se ha hecho rose correspondiente, no se hace la mantención correspondiente y lamentablemente lo peor de todo es que seguimos achicando los caminos porque con el zanjón que van dejando a los lados el camino va quedando de una sola vía y obviamente eso produce un accidente en más de una oportunidad a lo cual también me gustaría agregar de que una persona me comentó y me pidió solicitar ayuda del camino Mañihual Alto de don Henrique Riquelme hacia arriba donde estaba el campo de don Manuel Benítez si es posible hacer una mejora ahí ya que en invierno es intransitable ese sector, la otra consulta es ¿cuándo se realizará la premiación del Campeonato Deportivo 2016?

Obviamente el tema que todos los Concejales ya deben saber, el puente en malas condiciones en el sector de Polcura que colinda con la población Los Laureles, otra consulta también importante es que la camioneta Nissan estuvo bastantes días sin sello, me gustaría saber debido a que andaba así. Anteriormente se estaban aprobando recursos para algunos proyectos, obviamente felicito y agradezco que se haga la gestión, pero me gustaría solicitar la posibilidad Sr. Alcalde de hacer un proyecto para hacer mejoramiento de las áreas verdes, más que nada específicamente el césped, con instalación de agua en Los Cipreces en Tucapel, debido a que este ya se secó, don Francisco conoce el tema.

**Sr. Alcalde;** da la palabra al **Sr. Córdova.**

**Sr. Córdova;** Alcalde en uno de los concejos que se hizo en el mes de febrero usted hizo un compromiso de que en marzo se abriría la ordenanza del comercio ambulante, ¿quiero saber cómo va eso? También tenía desviación del campeonato de futbol, tengo entendido q se está realizando un campeonato intercomunal, ahora se va a realizar un campeonato o una liga de mujeres y no se ha hecho la premiación del campeonato de la comuna que se terminó en el mes de diciembre. También solicite en el mes de en ero la nómina de las personas que se contrataron en el programa de navidad que hasta el día de hoy la Dirección de Desarrollo Social no ha entregado. También solicité la factibilidad de alcantarillado del sector Los Copihues donde termina la calle Roberto Gómez, si se iba a hablar con ESSBIO. La continuidad del centro de día de los Adultos Mayores de la comuna. La entrega de las becas deportivas, que se iba a realizar lo más pronto posible. En reunión con algunos padres y apoderados de jóvenes que ingresan a las escuelas de formaciones de las FFAA ellos solicitan alguna ayuda parecida a la que se les da a los estudiantes superiores, ya que a ellos les puede servir mucho para viajar a sus hogares o para los lugares donde se deben quedar cuando no viajan, en la comuna tenemos alrededor de 6 familias con hijos estudiando en las escuelas de formación y son de recursos muy escasos. Lo último Alcalde, en una reunión con los vecinos de la calle Bellavista en sector de la Junta de Vecinos Nuestra Señora del Rosario, ver la factibilidad como dije en un concejo del mes de enero, de poner un grifo, debido a que ante una emergencia solo tienen la ayuda de don Joel Muñoz quien coloca sus camiones con estanque en casos de emergencia. Lo otro Sr. Alcalde, que hemos tocado desde el año pasado, usted debe saber esto, sobre una petición que hacen los vecinos de la calle 1, del estadio Monteverde. Hace dos años que tengo conocimiento por que han conversado conmigo en varias ocasiones, de que en esa calle están instaladas las graderías del estadio, en el día y noche hay ruidos molestos debido a que hay gente que van a beber, fumar, pololear, o a hacer otras cosas, por lo tanto los vecinos no tienen la tranquilidad que corresponde. Los vecinos tienen un plano con el que fueron a consultar a Bienes Nacionales, donde efectivamente eso es calle, y unas instalaciones de algunas bodegas que habían ocupado espacios públicos, unas estructuras de la empresa Monteverde, el concejal Riquelme está al tanto de esto, el Gerente don Nelson, también está al tanto de esto, el ex Alcalde también hizo alguna gestión, y como concejo también lo vimos en el periodo anterior, entonces quiero apelar a su buena voluntad Alcalde y a sus conocimientos para ver la posibilidad de que los vecinos que están acá presentes tengan un compromiso y se ponga fecha con una solución no más allá de dos meses, tres meses, o que se soluciones los más rápido posible, no sé si usted puedes autorizar al Presidente de este grupo don Ricardo Acuña para ver si puede usar la palabra, darle un minutito.

**Sr. Alcalde;** prefiero que sigan exponiendo los puntos varios, y al final tiene que haber acuerdo de Concejo, porque el Concejo tiene un reglamento, y generalmente se rige a través de un procedimiento que es la audiencia pública, es decir, yo creo particularmente hacer la excepción hoy, pero después nos juntamos y vemos bien el mecanismo, porque o sino cada momento que venga un dirigente, por respetable que sea su posición, vamos a tener que estar tomando acuerdo para recibirlo, y estamos dejándole la opción de la audiencia pública que puede ser solicitada y acordada de una semana hacia otra, entonces los colocamos en la tabla también, y creo q es mucho más serio, mucho más planificado, yo no tengo ningún inconveniente al final, si el Concejo no tiene inconveniente en darle la palabra al presidente, pero con el compromiso de que después fijemos un procedimiento para esto.

**Sr. Cordova;** si está bien Alcalde, pero es que ellos han tocado varias puertas, yo sé que no se les dio una solución anteriormente, y por eso ellos tomaron esta iniciativa de estar acá presentes en el Concejo, porque ellos también quieren exponer delante del Concejo, lo van a hacer por primera vez, y creo que nuestros Concejales no tendrían problemas, así que como dice usted, esperamos la ronda, eso sería Señor Alcalde.

**Sr. Alcalde;** da la palabra a la Concejala Tania Villalobos.

**Sra. Villalobos;** primero que todo colegas la verdad es que como yo soy Concejala nueva y no había visto esta modalidad de sesionar solamente la primera semana de febrero, me gustaría que lo analizáramos el próximo año porque la verdad es que creo que estar tres semanas fuera de vernos y conversar las cosas se van suscitando problemas y que ya ahora estamos de manera extemporánea reuniéndonos para resolver algunas cosas, dicho eso, quiero puntualizar que el día martes de esta semana yo ingresé un oficio que no fue leído, respecto de la situación del puente de Polcura de la Población Los Laureles y del puentes que esta camino a Las Astas, no creo que sea pertinente leerlo ahora en honor al tiempo, pero si puntualizar que el día 28 de febrero se ingresó un oficio solicitando la intervención y que en el fondo DOM fuera a revisar y puedan hacer la mantención correspondiente en caso que correspondiera a la municipalidad, si no hacer las gestiones con la institución que corresponda.

Ese mismo día en conversación con vecinos de Polcura, la calle Panchita Herrera existe una zanja que es la finalización de un desagüe, y me decían los vecinos que ahí se cayó una persona en el invierno como no hay mucha visibilidad puede generar un tema de riesgo para que lo puedan ver. En Rastrojo me solicitaron en el sector el Llano al final, hay unos adultos mayores que no tienen luz y los vecinos han venido a consultar en otras ocasiones, se solicita ver la posibilidad de alargar 600 metros de cable para hacer un empalme. Estuve en reunión con los vecinos de Nuevo Amanecer en Tucapel y me solicitaron clarificar el tema de la sede, si en algún momento eso se va a poder intervenir porque está igual como pasa con los vecinos de la calle 1, es un lugar donde se junta la gente a beber, a drogarse, por esto es un peligro para la sociedad, además es un tema ambiente ahí está todo roto, hay ratones etc. También en la Villa Nuevo Amanecer me solicitaron ver la posibilidad de que así como se hace en otras villas por ejemplo La Esperanza, estas son palabras de los vecinos, la Municipalidad pueda aportar con el riego de la plazoleta ya que de mas esta decir que están en mal estado, los pemos que sujetan las maderas se están saliendo, no ha habido ninguna mantención de eso, me solicitan también ver la posibilidad de sacar de un letrero del MOP que hay ahí hace mucho tiempo, me preguntan por una pandereta que tenía ese proyecto que no se ha hecho y que también ese proyecto tenía considerado en algún momento o más adelante hacer un jardín infantil y también me preguntan por un tema de basureros a lo que yo les dije que se estaba postulando a través de la SUBDERE en un proyecto de cuatro mil basureros para la comunidad, porque ellos tienen dos basureros donde para a recolectar la basura y eso también genera un foco de infección, por otra parte también me gustaría saber Alcalde ¿Cuál es la normativa que existe para otorgar permisos para eventos a las organizaciones?, ya que durante este periodo estival en Tucapel se otorgaron varios permisos para eventos y el ultimo que hubo terminó con un chiquillo con un brazo cortado, entonces yo quiero saber cuántos eventos puede hacer cada organización y de qué manera vamos a regular un poco la seguridad con los vecinos, yo sé que cada uno es responsable de beber o de no beber, etc. Pero cuando estamos poniendo por una cantidad de eventos bastante frecuente, estamos poniendo es riesgo a nuestra población, me gustaría saber eso, además señor Secretario Municipal me gustaría que usted me pudiese entregar un certificado, un informe ya que en el acta del 6 de enero, solicite la nómina de personas que se contrataron y las personas que no se volvieron a contratar, las causales del cese de funciones, eso lo solicité en el acta del 6 de enero y lo volví a solicitar en el acta número cuatro, quiero que se me entregue un certificado donde efectivamente a esta fecha no se me ha entregado esa información, además también en el acta seis de enero solicite las evaluaciones del informe PRODESAL, tampoco se me ha entregado a la fecha, en el acta número cuatro solicité también un informe completo de la Oficina de Desarrollo Rural, tampoco se me ha entregado, la vuelvo a solicitar en el acta número seis, tampoco se me ha entregado, por lo tanto requiero un informe.

**Sr. Alcalde;** ¿eso se solicitó por acuerdo de Concejo?

**Sr. Córdova;** si, fue solicitado.

**Sr. Alcalde,** me interesa este tema, uno, que quede en el acta como una petición, junto a todas las peticiones y otro, que sea acuerdo de concejo. Para que sea bien claro.

**Sr. Oses;** si, por eso lo voy a revisar.

**Sra. Villalobos;** también lo solicitó el Concejal Riquelme y el Concejal Córdova. Otra cosa, estuve en el sector Portal Oeste y me gustaría saber si el proyecto es tal cual como se entregó esa multicancha, tengo entendido que esa multicancha era similar a la que se hizo en la Villa Los Cipreces y los vecinos no están conformes con el trabajo que se hizo ahí, por otro lado en los sectores aledaños a la Villa Portal Oeste hay un basural tremendamente grande Alcalde, traje fotos para que las vean, los vecinos me decían ahí si alomejor se podía colocar algún letrero que diga "prohibido botar basura", etc. Porque hay colchones, refrigeradores, rumas de pañales, huesos de carnicería, un montón de cosas que yo creo que nosotros de alguna manera debíamos tratar de alguna manera, porque la cantidad de moscas que hay en la Villa es más o menos importante, por lo tanto ver ahí Alcalde si es que pudiésemos hacer alguna cosa al respecto. Por otro lado, también traje fotos para que las vean, ese es un paradero que se encuentre frente a carabineros, los vecinos me han consultado, me han presentado sus inquietudes porque están muy sucios, me imagino que habrán muchos paraderos que están así en las mismas condiciones, si bien es cierto no nos podemos hacer cargo de las conductas de las personas pero podemos ver la posibilidad de generar alguna medida que haga que los vecinos no boten la basura en esos lugares por que en el fondo para todas la personas que toman locomoción y pensando también en que empiezan las clases, el flujo de público va a ser más grande, deberíamos ver que hacer ahí, y por último, otras fotos que también traje, los camiones de basura se dejan en el estadio y se hace el lavado de los camiones ahí genera focos infecciosos, moscas y malos olores para los vecinos que viven alrededor por lo tanto podemos mejorar eso, porque estamos en un recinto deportivo y ahí se está haciendo lavado de camiones. Lo otro, quiero solicitar los libros mayores de cada cuenta que tenga que ver con las

áreas de gestión de Social, de cultura, deporte, actividades municipales y también los libros de gastos, porque resulta que en varias reuniones anteriores solicité los programas y desde la DIDECO se me entregó solamente una parte, acá el Director Municipal me envió los anteproyectos del presupuesto del año pasado para que yo tuviera un respaldo, sin embargo cuando yo comparo los Decretos y comparo los anteproyectos no me cuadran los montos, por lo tanto quiero los libros y efectivamente que se me entreguen todos los programas que se están generando, porque tengo por un lado, que el administrador me entrega los anteproyectos en el Secplan y por otro lado desde la oficina no me están entregando ni la cuarta parte de lo que solicité. También me consultan cuando van a empezar a trabajar en los apoyos laborales y sicosociales de los programas como los programas jefas de hogar, ya que deben empezar en Marzo y eso está detenido.

Consultar también Alcalde, cuando nosotros aprobamos los presupuestos para Navidad, se nos dijo que las piscinas iban a ser utilizadas en los barrios, que iba a haber una programación al respecto y excepto de que se utilizaron las piscinas cuando terminaron el taller del IND, no existen respaldo de que se hayan utilizado en otros lugares y a nosotros cuando se nos solicitó en la modificación presupuestaria, se nos dijo se va a hacer esto, y no se hizo. Volver a reiterar cuando vamos a transmitir los Concejos por la radio y ojalá televisarlos, creo que es muy importante. Quiero consultar también Alcalde, quien en este momento está ocupando el número de teléfono 992653489, ya que este teléfono había sido asignado por la municipalidad a la señora Magaly Jara y yo el día 31 de enero recibo una llamada de ella desde ese teléfono, y lo otro, bueno yo lo solicité por transparencia pero me gustaría solicitarlo por acá también, el desglose completo de lo que tiene que ver con los viajes a Chiloé, que funcionarios fueron a estos viajes, los viáticos que fueron percibidos por los funcionarios que fueron a estos viajes, las personas de social me refiero, el DIDECO, el señor Alcalde, las nóminas de las usuarias, las nóminas de quienes quedaron en cada cabaña de estos viajes. Lo último, en conversaciones con los chiquillos de la Calle 1, me manifestaban ellos que el día 13 de enero, tuvieron con Usted una reunión en la cual Usted se comprometió a evacuar un informe desde el asesor jurídico para el tema de ocupar la calle, ya que ellos no ha podido postular ni a proyectos de alcantarillado, a ningún tipo de proyecto y eso se les dijo que iba a estar para el 30 de enero, estamos ya en marzo, no se ha hecho, entonces yo quiero saber cuándo se les va a entregar. Eso.

**Señor Alcalde; da la palabra a Concejal Mardones.**

**Sr. Mardones;**¿caducó la reunión ya? (risas).

**Sr. Alcalde;**yo les voy a pedir una cosa, con mucho respeto a lo que quieran plantear los concejales acá, hay un reglamento y hay tiempos, Usted Concejal se está excediendo, entonces cambiamos el reglamento y eso lo hacemos entre todos, o sino aquí vamos a estar escuchando una cuenta, y lo otro que les pido con mucho respeto, prioricen, porque aquí puede haber cualquier petición de un Concejal, pero yo les pido más responsabilidad respecto al tema, hay peticiones que requieren que la presenten por escrito como acuerdo de Concejo, porque o si no se va a tomar como compromiso del Alcalde cada iniciativa que tengan los Concejales acá, así que en materia de fiscalización cuando las cosas son delicadas y afectan de repente cosas que tienen que ver con temas personales, yo les pido por favor que lo hagan por escrito y se presenten acá y se tome un acuerdo de Concejo, o si no definitivamente vamos a tener un desborde de iniciativas, que yo también las tengo, si yo converso con la comunidad todo el tiempo y lógicamente me tendré que hacer cargo de las que me indican a mí y de las que les indican a Ustedes, así que desde ese punto de vista yo creo que vamos a tener que hacer una reunión para fijar un procedimiento por que ya estamos fuera de tiempo.

**Sra. Villalobos;**Alcalde disculpe, es por eso que yo hacia la mención cuando empiezo mi intervención, de que consideraba que no suspender el concejo en febrero las tres semanas porque por eso se acumulan todas estas cosas.

**Sr. Alcalde;** si Concejala, pero si hay un punto importante, usted también tiene la facultad de solicitar una reunión extraordinaria por algún punto determinado, pueden acordarla, es decir, nosotros no podemos usar como pretexto un acuerdo que tomamos todos nosotros para decir que un punto importante se nos fue en el verano. Concejal Mardones.

**Sr. Mardones;** gracias Alcalde, tratare de ser lo más breve posible, yo también quiero hacer un llamado a lo siguiente, hay temas que recibimos todos a través de la línea telefónica y estamos todos preocupados del tema, el caso de Polcura por ejemplo, el del puente, que ha sido muy visto en las redes, pero es importante que naveguemos todos en una misma corriente porque o si no el Municipio va a quedar atrás de nosotros y vamos a aparecer como que tenemos la obligación de solucionar el tema del puente, no es así, igual que el tema del puente del río Laja, un tema que ha sido muy recurrente y del cual todos estamos muy preocupados de conocer cada detalle, me alegro de saber que hay noticias positivas al respecto de esos trabajos, que ya están en manos de la empresa adjudicada. Me preocupa Señor Alcalde que hace un tiempo atrás solicité la evaluación de la tala de un árbol en el cementerio de Tucapel que pone en peligro el Patrimonio Municipal, me refiero en cuanto a gastos, en el sentido que la rama está invadiendo un amplio territorio de tumbas construidas, entonces que no venga un viento fuerte y nos va a endeudar un municipio, lo otro, evaluar también en los camposanto la ubicación de los pilones de agua, porque en Tucapel a lo menos hay dos que yo conozco y se hace necesario, ya que la gente de la punta debe caminar largos metros para llenar sus bidones con agua, ver esa posibilidad también de solucionar ese problema. Tengo entre comillas un tironcito de orejas de una invitación que se hizo por parte suya, para el festival de Polcura, recibí dos excusas que las di públicamente porque fui a colaborar con ellos, pero entiendo que no se esperaba invitación debido a que estaba acotado el tiempo, pero fueron dadas las explicaciones de quienes me solicitaron así que están justificadas,

me gustaría también, bueno la Concejala Villalobos hablo, también hemos estado preocupados, también se nos ha solicitado y hemos estado cotizando los postes impregnados para el tramo ese que conoce el asunto de Villa Rastrojos del alumbrado hacia el río donde hay unos adultos mayores, pero solo como un aporte de información, no es más que eso, pero hay otro pendiente y que fue planteado también que tiene que ver con el comité Renacer de Tucapel, una visita que hicimos tres Concejales a ese lugar, también quedó por ahí planteado el tema. Hay una invitación Sr. Alcalde, para un tema que Usted debe conocer de muchos años, de la unión del camino sur con el camino normal de Las Lomas de Tucapel, me manifestaban la posibilidad de que querían reunirse el 11, pero yo no conozco su agenda en detalle por tanto no me podía comprometer, es el comité el Peumo, que está en Valle del Laja, sería bueno tenerlo en consideración.

Lo otro que me tiene con bastante dolor de cabeza, ya que en algún momento pequé de buena vecindad, y que dice relación con el canil que está a los pies de mi humilde morada en Tucapel, de la cual yo envié una carta a la oficina de informaciones, reclamos y sugerencias (OIRS) de la Seremi, porque ya esto pasó de castaño a oscuro, lo digo claramente en ese término porque está empezando la temporada escolar y también laboral para algunas personas que trabajan en turnos, y literalmente han sido impedidas por los ejemplares que se salen, se fugan de ahí, y no pueden pasar por la calle, entonces ponen en riesgo también la parte física de algunas personas y también de los papas que pasan al colegio, no todos van movilizados, sería bueno poner atención en esa situación por que no van a compensar en que se esté solicitando un radier que impida que salgan por abajo, si el tema es que yo esto lo planteo hace largo tiempo, que no puede funcionar un canil en el cuadrante urbano, ósea estamos rodeados de un centro de lenguaje, estamos rodeados de familias, entonces yo por eso hago un llamado a que se pueda analizar profundamente ese tema. Lo otro que me gustaría manifestar Alcalde, es que he conversado con varios dirigentes que son gente mayor de aquí de Huépil, al cual conozco hace tiempo, y hay una gran inquietud de como poder postular un proyecto para una actividad que la mayoría conocemos que es la rayuela, yo recuerdo que en algún tiempo atrás Alcalde, teníamos una fina competencia en lo que es el Teatro Municipal actual y la gente demanda eso, porque en invierno no hay mucho deporte, hay otras festividades, y la rayuela larga tiene muchos adeptos, quiero plantearlo Alcalde como un proyecto soñado de parte de la comunidad deportiva de esa disciplina. Los demás han sido gestiones, estuve reunido con el Comité de Salud Ambiental de Trupán bajo, que va a hacer un proyecto de Feria Costumbrista, también hemos estado tomando contacto con el Concejero Regional, y así estamos tratando de apoyar a ese Comité. Eso por mi parte.

**Sr. Alcalde;** Muchas gracias. Concejal Riquelme.

**Concejal Riquelme;** Sr. Alcalde, si me permite me gustaría referirme al último tema del Concejal Mardones, el tema del campeonato de Rayuela, la verdad es que yo he estado en comunicaciones con el encargado de deporte trabajando en varios programas en el presente año y hemos tocado este tema así que si Usted me apoya, lo sacamos más rápido. Alcalde yo quiero plantearle, ver la posibilidad de hacer un proyecto de mejorar o cambiar las veredas del acceso hacia el cementerio de Huépil, la verdad es que hay tramos quebrados, desnivelados, hay otro que están cubiertos por tierra, hay otros que están bajo nivel y cada vez que llueven se forman posas de agua, la gente no puede pasar por ahí, ya que es un lugar de bastante, así que Alcalde me gustaría que se pudiera levantar un proyecto, ya que las veredas actual no cumplen con los estándares de seguridad, que son angostas, creo que sería necesario pensar en poder cambiarlas, y lo otro Alcalde también, ya se nos viene pronto el invierno y aquí en Huépil tenemos varias calles que se anegan producto de las lluvias, por ejemplo la calle Hurtado, generalmente por la pendiente que hay en ese sector, la avenida Yungay desde Ecuador hacia el norte recibe las aguas de otras calles por la pendiente también, se anega Alcalde y la única salida que tiene es hacia el río que afecta a algunos vecinos, principalmente los últimos vecinos que están cercanos al río Huépil, la calle trae mucha agua y cada vez que pasa un vehículo levanta mucha agua entonces me gustaría ver la posibilidad de crear un proyecto para evacuar aguas de otra forma. Alcalde, bueno en virtud de poder atender luego el requerimiento de los vecinos, a mi también me interesa poderlos atender, hay un tema pendiente que lo hemos pedido Alcalde que tiene relación con tres familias que habitan en el sector poniente de Huépil cercano a calle Linares, que nos han solicitado instalación de iluminaria, para la calle donde viven ahí, están un poco aislados de la parte urbana y me comentaban que siguen yendo personas a dejar basura en la noche prácticamente a sus casas debido a la condición que no hay alumbrado público en ese sector y lo último Alcalde, el domingo estuve en el estadio de Tucapel, y quería pedirle si es posible hacer una pequeña limpieza por lo que es la parte externa de la cancha, tiene malezas, pasto seco y cosas así, para que tenga una mejor vista. Eso Alcalde, muchas gracias.

**Sr. Alcalde;** antes de referirme a algunos puntos varios, porque no a todos tengo respuesta, voy a pedir autorización para que haga su exposición el Presidente de la organización que nos está acompañando en el Concejo, indicando si un solo antecedente, el tema como muy bien lo dice el señor Córdova, tiene años, yo lo ví el 13 o 19 de enero y el tema no lo quise trabajar en forma simple y yo quiero que el abogado que esta acá pueda complementar o corregir algunas cosas que estoy indicando, pero efectivamente apenas conversamos con los vecinos nos dimos cuenta que existían dos aprobaciones, una a través de Bienes Nacionales en la cual uno sacaba un conclusión bastante rápida, por lo demás que yo creo que se conocía y era que la gradería estaban sobre una calle, una calle que se aprobó en un saneamiento a través de bienes Nacionales, por otra parte analizábamos que había un plano de loteo que no concordaba exactamente con el de Bienes Nacionales, pero también en ese plano la gradería estaban sobre lo que en el plano de loteo se indicaba como calle, por lo tanto la primera instancia fue hacer una carta, que en virtud de los antecedentes que se poseían había que sacar la gradería y correrla hacia la propiedad de

Monte Verde para despejar la calle de los vecinos, pero nosotros quisimos buscar una alternativa que yo creo que es bastante más seria porque esa alternativa no tiene una declaratoria de utilidad pública, en el plano de loteo que se me indico, no pudimos encontrar en los archivos la recepción de ese loteo propiamente tal, así que el abogado con los antecedentes que tenía, solicito la inclusión en el conservador del plano de loteo para hacer una resolución bastante completa y técnica de lo que significa la declaratoria de Bienes Nacionales de uso público, porque si nosotros notificábamos a Monte Verde simplemente que tenía que correr la gradería, puede ser un acto administrativo interesante, lo hacíamos en 10, 15 días y definitivamente no resolvíamos el tema de fondo que es mucho más que eso, y es que la calle tenga la declaratoria de utilidad pública, porque el día de mañana nos permite hacer inversiones en ese sector, desde ese punto de vista quiero comentarle a los vecinos que la evaluación que nosotros hicimos en el municipio tiene más alcance que un tema de 10 días, nosotros lo vamos a estar resolviendo y al abogado le dimos plazos hasta el mes de marzo, por lo tanto él se encuentra indagando en la inscripción de los planos de loteo en el conservador, para definitivamente sacar una resolución y una declaratoria en esa oportunidad. Me excuso con los vecinos, ya que no les informamos en su oportunidad. Recuerdo que cuando estuve en el Concejo, el primero que planteo el tema acá, fue el Concejel Riquelme indicando que lo único que quería la empresa Monte Verde, era saber si ellos estaban bien o mal instalados, nosotros quisimos ir mucho más allá de eso, entregar una resolución con decreto donde se entrega esa calle como Bien Nacional de uso público, cosa que debió quedar en la recepción de un loteo y como no se encontró, el abogado prefirió apoyarse en los registros Patrimoniales del Conservador, don Guillermo Escarate puede complementar en este tema.

**Abogado Guillermo Escarate;** Si Sr. Alcalde, bueno con anterioridad los vecinos, en este caso don Ricardo Acuña ha hablado conmigo en varias oportunidades y explicar en primer lugar que durante la administración anterior, se planteó la misma inquietud que estamos tratando en esta sesión de Concejo, es decir en la ocupación que ellos entienden en un Bien Nacional de uso público que nos pertenece a todos los vecinos en este caso a través de la construcción de las graderías que todos conocemos que están ahí cerca del estadio Monte Verde y también la ocupación al parecer del sector construido por la misma empresa que sería también parte de este loteo, pero como le indicaba señor Alcalde aquí nos encontramos con antecedentes que no tienen la fuerza suficiente para poder nosotros hablar realmente de un Bien Nacional de uso público y optar a todos los beneficios que eso significa, tal como lo indica el Sr. Alcalde y no hemos encontrado ningún acto administrativo que lo califique como tal, salvo la existencia de un plano de Bienes Nacionales y un plano de loteo que tampoco son coincidentes en un 100 por ciento, y eso obviamente hay que regularizarlo mediante las actuaciones administrativas que el Alcalde acaba de señalar sucintamente y que yo también obviamente para no ser reiterativo me refiero a lo mismo, así que desde ese punto de vista existe aquí una situación de que hay que regularizarla dentro de los próximos días, los vecinos así lo han comprendido cuando lo hemos conversado, ellos no han aportado algún antecedente porque la verdad es que no existen muchos antecedentes, de hecho ha sido difícil recabar lo poco y nada que había respecto de los mismos planos, porque ustedes comprenderán que los planos fotocopias no nos sirven para hacer trámites formales, tenemos alguno que me hizo llegar don Ricardo, es el único auténtico que tenemos, los otros eran fotocopias, y eso nos ha permitido avanzar en tal aspecto, así que eso va a estar solucionado dentro de los próximos días, hay tiempos que dependen de nosotros y otros que dependen de terceros.

**Sr. Alcalde;** perfecto, yo le quería ofrecer la palabra al presidente, Sr. Acuña.

**Sr. Acuña;** Gracias Sr. Alcalde, bueno como todos saben, nosotros como grupo de vecinos que estamos en el estadio Monte Verde presentamos el día 19 de enero con el Sr. Alcalde una inquietud que hace tiempo ya está rebotando en muchas partes, y por lo tanto nos tiene muy preocupados de la situación que está ocurriendo y como vecinos tenemos muchos problemas dentro de los días de actividades recreativas, tampoco estamos en contra de esta actividad porque es sano para la salud, y eso nos está llevando a que hoy dentro de los sitios que están divididos por el plano regulador que entrego Bienes Nacionales, y ustedes acaban de mencionar, nosotros lo único que necesitamos es que esto se pueda marcar dentro de la normativa que ustedes como municipio resguardan la soberanía de nuestra comuna podamos tener la tranquilidad como vecinos y a la vez poder postular a los beneficios que como todo ciudadano requiere, como es agua potable, servicio de alcantarillado y una pavimentación que puede ser más sana para toda la vecindad, eso es lo que nosotros requerimos más allá de todo y como vecinos estar más tranquilos, solamente eso y agradecerle su amabilidad de darnos la oportunidad de participar en esto, es lo único que queremos. Empresa Monte Verde, tengo entendido solicito a Municipalidad que se le dieran las medidas para que ellos pudieran participar y darnos lo que es la calle que bien dice en el plano, que es una calle. Esperamos mediante Dios y ustedes, puedan hacerlo lo antes posible, para que tengamos esta tranquilidad, muchas gracias.

**Sr. Alcalde;** le agradecemos Señor Presidente.

**Sr. Escarate;** me permite Sr. Alcalde hacer una aclaración,

**Sr. Alcalde;** sí.

**Sr. Escarate;** a propósito de lo que indicaba don Ricardo Acuña, efectivamente los vecinos antes habían presentado con fecha tres de junio de dos mil dieciséis, una idéntica carta que se presentó con fecha de enero ahora, en la anterior administración edilicia, de la cual no tuvieron una respuesta formal, dentro de los antecedentes, por eso mismo nosotros estamos preocupados de hacer una respuesta bien fundamentada en la materia y dentro de las actividades que se desarrollan efectivamente se hizo una medición por la Dirección de Obras de la calle completa de

la calle Uno, se tomaron todas las medidas para estos efectos y poder contractarlas con los antecedentes, como información adicional a lo que ya habíamos indicado.

**Sr. Córdova;** pide la palabra, agregando que el Director de Obras anterior, presente en esta reunión sabe que también se hicieron mediciones anteriormente, él también puede hacer algún aporte referente a esa medición.

**Sr. Escarate;** Si, así ha sido, de hecho don Rodrigo Álvarez me indicó que él recibió órdenes de no responderles a los vecinos de la administración anterior, entonces por eso nosotros queremos cumplir ahora.

**Sr. Alcalde;** comenta que está clarísimo el tema.

**Sr. Acuña;** Se despide agradeciendo la oportunidad.

**Sr. Alcalde;** muchas gracias, que les vaya bien estimados vecinos.

**Concejala Villalobos;** solicita la palabra. Para agradecer las gestiones del Señor Alcalde en cuanto a la profundidad que se le da al tema.

**Sr. Alcalde;** gracias Concejala. Voy a referirme a algunos puntos, entenderán que no todos tienen respuestas, **Concejal Jaime Henríquez,** sobre el viatico de los conductores efectivamente se adeuda desde marzo del año 2016, una de las cosas que nosotros estamos auditando en el tema porque hay abuso de viáticos, bueno pero efectivamente eso está y es un tema que tenemos que hacernos cargo, la locomoción vespertina, el problema ya está hecho, así que informe que nomás que pueden empezar a cobrar desde el lunes. El bono de Altramuz se paga entre el 15 de marzo y el 30 de abril. El ludo móvil, le confieso que no conocía el tema y lo voy a investigar y recabar antecedentes. Mejoramiento de caminos rurales, el 17 de abril le hemos solicitado a Alex Utreras, con la encargada que hagamos una reunión con los vecinos, esa es la fecha, luego le haremos llegar algo formal a ustedes con la invitación, sería interesante que participaran. En la premiación para el campeonato de futbol esta fijada para el sábado 11 de marzo; el puente en malas condiciones del sector Polcura, lo único que puedo agregar es que el puente se está reparando e indicarles en esa reunión que sostuvimos con la junta de vecinos del sector Los Laureles, los vecinostenía que aportar alrededor de 3 millones de pesos para el pavimento participativo, hicimos una gestión de acurdo a sus situación social y los dejaron exentos pero los vecinos esos 3 millones de pesos que tenían guardados llegamos a un acuerdo en una asamblea que nosotros íbamos a colocar la diferencia y conversarlo en alguna reunión con ustedes para hacerles un puente de bases metálicas y con una mayor solidez, ya lo hicimos un tiempo atrás para la conexión con Los Lagos, quedando algo definitivo; a la camioneta Navara, lamentablemente en la calle le sacaron el sello, y ya está puesto. **Concejal Córdova,** efectivamente en marzo deberíamos presentar un pre proyecto para discusión de Ordenanza ambulante; de la premiación del Campeonato de Futbol ya hice referencia; la nómina del programa de navidad, vamos a ver q paso con eso; factibilidad sanitaria del sector Los Copihues, no se ha solicitado, particularmente tuve una conversación con profesional de ESSBIO con respecto a varias factibilidades sanitarias, esto no está en terreno operacional de ESSBIO, tendrían que hacer una resolución excepcional, y creo que tenderemos respuesta en unos dos meses más referente a ese tema; continuidad del Centro de día del Adulto Mayor, a mí no me cabe la menor duda de que todas estas iniciativas tienen continuidad, ni si quiera lo he puesto en tema su evaluación, todo lo contrario, hay que mejorarlo; entrega de la beca deportiva, estamos entregando todas las becas comprometidas a las cuenta Rut, lógicamente queremos incorporar lo que es un programa claro con becas y financiamiento, como también, la verdad que encuentro súper interesante a la gente que opta por alternativas como las deportivas, también podríamos incorporar ahí el tema artístico cultural y las FFAA. Hay niños que tienen esas pretensiones y vocacionalmente no hemos estado en sintonía, es una muy buena idea para implementarlas en nuestros programas, pidanle a las comisiones que reúnan los antecedentes y vamos tomando los acuerdos en el Concejo, porque se forma una línea difusa entre la petición y un tema más estudiado y acabado, yo les quiero decir que si ustedes algún tema quieren trabajarlo más a fondo, pidan al secretario de la comisión q se reúnan, de eso me llegara un informe y lo tomamos como iniciativa dejando un acuerdo de Concejo, que será mucho más sólido que un sin número de peticiones que por respetables que sean, la verdad es que estamos lejos de resolverlas con la eficiencia que se requiere, como catarsis es buena, contar acá la sumatoria de inquietudes que nos indican los vecinos, pero creo que tenemos que darle una orgánica si pretendemos que después se formen parte de iniciativa de inversión, el día de mañana formar parte de Ordenanza o el día de mañana sean parte del presupuesto que hacemos a través de los FONDEBE, por lo tanto tenemos que trabajarlo y convertir esa iniciativa en un ante proyecto que se sometido ante concejo y que sea respaldado por la comisión determinada.

**Sr. Córdova;** Alcalde en este caso sobre las becas deportivas para incorporar a los estudiantes que se van a las FFAA que es por un año, casi siempre las escuelas de formación son más de un año, entonces como dice usted, y le encuentro toda la razón, me gustaría saber si entre presidentes de comisión podemos formar una comisión mixtas.

**Sr. Alcalde;** absolutamente, citan al secretario técnico yo les pido el asunto acuérdense que los acuerdos de Concejo son de iniciativa del Alcalde, pero si a mí me llega una petición presentada por una comisión mixta, tendría que ser muy descriteriado para no acogerla y presentarla como acuerdo de Consejo, yo escucho todas las peticiones que me indican acá, las escribo, pero yo no me puedo comprometer, los compromisos que yo puedo asumir son los que quedan como acuerdo de Concejo y desde ese punto de vista yo les aseguro que incluso como un protocolo de operación y funcionamiento, que si a mí me llega un asunto en que funciona la comisión, en la cual incluso puedo participar en la comisión, y si no participo está el Secretario Técnico y me llega acá con un acuerdo, lo más probable es que yo ese acuerdo lo someta a consideración del concejo para cuajarlo como un acuerdo formal y colocarlo en un FRIL, colocarlo en un FNR, colocarlo en un FONDEBE, colocarlo en el Plan Anual de Inversiones,



porque o sino yo voy a tener 1200, 1500 planteamientos, inquietudes y al final no voy a resolver ninguno, no porque no quiera o tenga mala voluntad, sino que simplemente se van difundiendo, si a ustedes debe pasarles, les va a pasar que a los 6 meses, que las reuniones que tuvieron con los primeros vecinos se les empiecen a olvidar hasta que los vean de nuevo, entonces yo les quiero decir que podemos sacar algo bien interesante de esto, yo no me voy a restar de un acuerdo de comisiones, pero vamos priorizando, porque así me dan también una orientación para el FRIL, para la FNDR, un ejemplo el tema que dice el Concejal Riquelme, no es un FRIL pero da un FDR, y a mí me gustaría que ese tema en un momento determinado, haya una comisión de infraestructura o desarrollo, a lo mejor tendremos que crear otra comisión mixta, después plantearlo acá y después nosotros trabajarlo al Ingeniero en un proyecto de Ingeniería y presentarlo en un FNDR.

**Sr. Córdova;** agradece al Sr. Alcalde.

**Sr. Mardones;** Sr. Alcalde, que posibilidad hay de que uno de estos días se pueda materializar una petición que hemos hecho, de invitar a los funcionarios nuevos que vengan aquí para conocerlos, ya que sigue pasando eso de que llegamos a marzo y hay muchos pasan y no tenemos idea quienes son.

**Sr. Alcalde;** yo me voy a encargar de que ellos se presenten en una reunión normal donde ellos asistan y poder presentárselos. La Concejala Tania se refirió al puente de Polcura y puente camino a las Astas, también el tema de Rastrojos, conozco ese tema, hace años atrás era carísimo llegar a esas familias con energía eléctrica, y la intervención de la sede Nuevo Amaneces también es súper importante, se ve decadente ese sector con la sede así.

**Sra. Villalobos;** Sr. Alcalde los vecinos solicitaron encarecidamente que Usted les haga una visita ya que ellos creen que hay temas legales de por medio con la sede.

**Sr. Alcalde;** voy a ver ese tema, como también se habló de panderetas, basureros; hay un tema que tiene que ver con los permisos para las organizaciones, aquí no hay una ordenanza para dar permiso a las organizaciones; también les pido que nos ayuden a trabajar en comisiones, para que nos ayuden en ese aspecto, ustedes son legisladores locales y tienen la facultad de aprobar ordenanzas, y ya hay ordenanzas aprobadas para permisos, en una organización un permiso al año, el nivel restrictivo a las gente no les gusta mucho, pero también se ha chacreado este tema de los permisos correspondientes, entonces hay que hacer una ordenanza con eso y yo estoy absolutamente dispuesto a acogerlas, pero que vengan armadas, yo les digo que ojala tuviéramos un equipo que hiciera ordenanzas, pero tampoco hay tiempo.

**Sr. Henríquez;** pide la palabra, yo considero que los permisos no están mal dados, la gente quiere trabajar en sus organizaciones, bienvenido sea porque ellos se fortalecen, para hacer compras de materiales o lo que necesitan, entonces es bueno que hagan beneficios, si la gente quiere aportar y participar están en la libertad de hacerlo o no, a lo que voy yo es que no se debería ocupar la venta de alcohol en los gimnasios, mucha gente me lo ha dicho y yo también lo creo que se debería adaptar otro lugar para estos eventos grandes, que no sean los gimnasios. En la población la Esperanza en Tucapel hay un gimnasio más rustico que se podría ocupar y no estar usando los gimnasios que los jóvenes usan constantemente para hacer deporte.

**Sr. Alcalde;** Perfecto, insisto que la solicitud de información con respecto a esto existe siempre la voluntad de entregarla y muchas veces, yo quiero calificarla pero tal vez no esté en un 100%, no sé si en un 25, o un 30, pero yo quiero indicarles una cosa, es muy complejo estar leyendo todas las actas, entonces cuando tenga una solicitud traiga la situación por escrito, y se toma el acuerdo 41, porque nosotros tenemos la relación de acuerdo, y muchas veces algunas peticiones que son importantes; habrá otros que da para una petición, otras que se podrá conversar en la oficina, pero las que considera Ud. que están dentro del ámbito de la fiscalización, que merecen duda; alguna cosa, que quieren clarificar, hágalo formalmente de acuerdo a lo que dice la Ley Orgánica, por acuerdo de Consejo, Ustedes me la presentan a mí y yo sí creo eso debe ser por acuerdo del Consejo, pido el acuerdo del Consejo y por último en materia de fiscalización no requieren del visto bueno del Alcalde, Uds. piden el acuerdo al Consejo y queda con la relación de acuerdo determinada, para hacer un poco más eficiente la labor de la gente que está contestando.

**Sra. Villalobos;** Alcalde si yo lo entiendo, por eso vuelvo a reiterar, yo creo que ahora se nos ha juntado mucho porque también no nos vimos durante casi un mes, entonces yo creo que ahí debemos echarle un ojo, de cómo vamos a tomar esas situaciones el próximo año.

**Sr. Alcalde;** si, yo lo que les pido, veamos el próximo año, pero yo lo que les pido, traigan una solicitud de acuerdo, traigan aunque sea algo escrito y tomamos un acuerdo, entonces la relación de acuerdo es mucho mejor que leer las actas, leer las actas se nos va a ir, yo las anoto aquí y se las transmito al funcionario...de repente no va a llegar en la mejor forma.

**Sra. Villalobos;** Se lo agradezco Alcalde; yo lo entiendo, pero yo creo que nos jugó como mal este tema de no habernos visto.

**Sr. Alcalde;** Bueno, puede ser. Paradero frente a carabineros; lo vamos a ver, camión de la basura, los libros mayores, todos esos temas cierto, para que vamos a repetir lo mismo. Voy a ver la fecha al que se refiere el tema de trabajo psicosocial, programa jefas de hogar que se llamó a concurso este miércoles, las piscinas navidad no se utilizaron en los barrios porque un tiempo nosotros teníamos la orientación de que no se hiciera ninguna actividad al aire libre, eso fue básicamente.

**Sra. Villalobos;** pero eso fue desde el trece en adelante.

**Sr. Alcalde;** Si

**Sr. Dueñas;** El Bandonosprohibió toda actividad.

**Sra. Villalobos;** Si lo entiendo, pero nosotros compramos las piscinas en diciembre, durante enero no había **Bando**. **Sr. Alcalde;** no de la primera quincena de Enero no se había diseñado incluso el programa, porque nosotros queríamos colocarle al programa, Monitores y una serie de cosas, más que una piscina y la verdad que nunca pensamos que después se nos iba a complicar el tema; incluso estaba echo el programa y no se pudo ejecutar.

**Sr. Mardones;** Alcalde respecto a lo que Ud. menciono recién y que denunció la concejal Villalobos, respecto a los paraderos, Ustedes no creen; como principales responsables de conexión comunal, poder urgentemente solucionar ese problema del paradero de la curva sur que realmente es un peligro permanente. Cuando se estaciona un bus ahí, los vehículos que vienen de sur a norte, tienen que quedarse ahí detrás del bus porque está mal ubicado, ese paradero esta tremendamente mal ubicado. Además si el bus se estaciona dónde está el paradero queda cortado el tráfico.

**Sr. Alcalde;** si yo tengo otros paraderos más, incluso en calle O'Higgins hay un paradero que está a mano derecha al llegar a la carretera que dicen que tampoco se usa.

**Sra. Villalobos;** Si y tiene poca iluminación.

**Sr. Mardones;** En esos dos es evidente que hay un problema que amerita una coordinación.

**Sr. Alcalde;** hay un número de teléfono, que la verdad no quisiera intervenir mayormente, lo único que quiero dejar como conocimiento, que recuerden la portabilidad numérica, la gente conserva el número pero no el plan.

**Sra. Villalobos;** Por eso quiero que se me aclare si ese teléfono fue entregado por un tema de portabilidad o lo estamos pagando nosotros.

**Sr. Alcalde;** No imposible que lo estemos pagando nosotros.

**Sra. Villalobos;** Por eso quiero ver el...

**Sr. Alcalde;** Yo les quiero pedir aquí que cuando uno tira en acta pública nombres y después se da cuenta que era el puro número el que debía nombrar; piensen también en el daño que se hace a las personas.

**Sra. Villalobos;** Alcalde yo estaba haciendo una consulta yo no estoy culpando, estoy consultando solamente.

**Sr. Alcalde;** Bueno es mi opinión, pero cuidemos también y así como ustedes lo han dicho, que debemos nosotros también cuidar nuestra imagen, cuidemos también a las personas, tal vez pedir el número y quien lo tiene y se darán cuenta que es el numero pero no de un programa municipal y ya, pero si damos el nombre, me parece poco fino.

**Sra. Villalobos;** Alcalde yo estaba consultando, cuando yo culpe aclare una cosa así.

**Sr. Alcalde;** hay veces que se culpa sin acusar. **Sra. Villalobos;** yo nunca he dicho más que consultar.

**Sr. Alcalde;** Perfecto, si así lo interpreta Concejala, pero yo considera más prudente decir el número y no indicar nombres. **Sra. Villalobos;** lo voy a tomar en consideración en una próxima consulta.

**Sr. Alcalde;** El desglose completo de los días que estuvo el, lo vamos a pedir que lo coloquen, insisto sí en un mecanismo un poco más potente desde el punto de vista de la eficiente, yo creo nos podemos poner de acuerdo y hacerlo con respecto a hacer funcionar más las comisiones, yo siento que las comisiones están viniendo porque nosotros necesitamos de repente para un acuerdo del consejo, pero yo creo que deberían meterse en el tema de estas cosas, como las ordenanzas desde mi punto de vista. Bueno para que vamos a referimos a la ocupación de calles. Comparto absolutamente lo que dijo el Concejal Mardones sobre el tema del rio Laja, en el cementerio vamos evaluar lo de los pilotes de agua, el tema de Rastrojos, lo del camión también lo vamos a ver, y me hago eco el tema de postular a un proyecto de rayuela. lo creo bastante interesante, estoy de acuerdo también con el Concejal Riquelme, voy a plantear la idea del acceso al cementerio como un FNDR, lo creo muy interesante y el tema de la portabilidad también lo vamos a ver.

**Sr. Henríquez;** Alcalde bomberos me pregunta que pasa con el planteamiento de la posibilidad de una camioneta que supuestamente el municipio les ofreció.

**Sr. Alcalde;** Yo estuve el lunes con ellos y efectivamente la administración anterior, específicamente el Alcalde, les ofreció la camioneta para un carro hechizo que tienen ellos, yo no pretendo descocer compromisos que realizó la administración anterior, al contrario encuentro que es una muy buen idea. El tema que yo le explique a los vecinos es que la camioneta que les ofrecieron a ellos que es la verde, figura en los registros automotrices como propiedad del Departamento de Educación, por lo tanto es un bien afectado, por lo tanto, les manifesté que estamos revisando jurídicamente la desafectación, lamentablemente yo tuve que decirle a los voluntarios que estaban ahí, que lamentablemente les ofrecieron algo que legalmente no se podía ofrecer.

**Sr. Henríquez;** hay que esperar entonces nada más.

**Sr. Alcalde;** si así es.

**Sr. Alcalde;** Les agradezco mucho Sres. Concejales.

#### **ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA N°009 DEL 03.03.2017**

**N°039:** Se aprueba por unanimidad compromiso de gastos de Operación y Mantenimiento para proyecto de "REPOSICIÓN MULTICANCHA VILLA CORDILLERA, HUÉPIL", Código BIP N°30382873-0, Fondos FRIL 2017, del Gobierno regional del Bio Bio.